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Une priorité

• Quelle image de Dieu avons-nous?

– Elle conditionne tout notre comportement et notre relation avec lui et avec les autres.

– Dieu complexe et varié

– Question: Quels sont les caractères centraux pour vous?

– Y a-t-il parmi ceux-là un caractère primaire?

• Victor Hugo

– Dis-moi qui tu aimes, je te dirai qui tu es

– Dis-moi comment tu aimes, je te dirai qui tu es

– Qui sont ceux que Jésus aime? comment les aime-t-il?



Jean  13

• Jean 13:1-11 Avant la fête de la Pâque, Jésus, sachant que son heure était venue de passer de ce

monde au Père et ayant aimé les siens dans le monde, les aima jusqu'à l'extrême. 2 C'était pendant le

souper. Le diable avait déjà mis dans le cœur de Judas l'Iscariot, fils de Simon, l'intention de le trahir. 3

Jésus savait que le Père avait tout remis entre ses mains, qu'il était venu de Dieu et qu'il retournait vers

Dieu. 4 Il se leva de table, quitta ses vêtements et prit un linge qu'il mit autour de sa taille. 5 Ensuite il

versa de l'eau dans un bassin et il commença à laver les pieds des disciples et à les essuyer avec le linge

qu'il avait autour de la taille. 6 Il arriva donc vers Simon Pierre qui lui dit: «Toi, Seigneur, tu me laves les

pieds!» 7 Jésus lui répondit: «Ce que je fais, tu ne le sais pas maintenant, mais tu le comprendras par la

suite.» 8 Pierre lui dit: «Non, jamais tu ne me laveras les pieds.» Jésus lui répondit: «Si je ne te lave pas,

tu n'auras pas de part avec moi.» 9 Simon Pierre lui dit: «Seigneur, non seulement les pieds, mais

encore les mains et la tête!» 10 Jésus lui dit: «Celui qui s'est baigné n'a besoin que de se laver les pieds

pour être entièrement pur, et vous êtes purs, mais pas tous.» 11 En effet, il connaissait celui qui était

prêt à le trahir; voilà pourquoi il dit: «Vous n'êtes pas tous purs.»



Dis-moi qui tu aimes, je te dirai qui tu es
• Jusqu’à l’extrême!

– On est au cœur de la manière dont Jésus aime, on voit qui sont ceux que Jésus aime.

• Qui est-ce que Jésus aime? 

– Les siens, et aussi Judas. Les siens, avec mais avec toutes leurs imperfections.

• En effet, que fait-il?

– Il leur lave les pieds, attitude de service et d’humilité. Mais davantage.

– Le sens de cette action: v. 8-10. Nettoyer les salissures du chemin, un besoin constant de traiter nos 
inconséquences, nos aspects décevants.

– Jésus aime des disciples qui se salissent constamment les pieds. Ils sont décevants, mais Jésus s’occupe 
d’eux.

• … je te dirai qui tu es

– Il est sauveur, rédempteur, donnant la vie éternelle, envoyant le St-Esprit.

– Il s’occupe continuellement de personnes qui sont pécheurs, faibles, décevants.

– Face à nos péchés, nos actions décevantes, nos incohérences, alors qu’il nous a tout donné, vie, Esprit, 
Jésus n’est pas d’abord en colère, voulant punir, ou même nous discipliner. Il est d’abord compatissant. 
C’est la source de son action. Il aime ainsi jusqu’à l’extrême.

– Et c’est une compassion active.

– Beaucoup d’autres caractères, mais celui-ci est essentiel, basique. Jusqu’à l’extrême. Pourquoi?



A cause de notre réalité 

• Pécheurs

– Marc 2:17 17 Jésus, qui avait entendu, leur dit: «Ce ne sont pas les bien portants qui ont besoin de 
médecin, mais les malades. Je ne suis pas venu appeler des justes, mais des pécheurs.»

– Nous sommes pécheurs. Evident? Nous sous-estimons cette réalité et à quel point elle est un 
obstacle. Fausses estimations des péchés, manquer le but. C’est une nécessité de confronter cette 
réalité sans la diminuer. Elle conditionne profondément notre vie. 

– Nous sous-estimons aussi le danger de continuer dans le péché. Il y a de multiples avertissements 
sur ces dangers, sur les conséquences. Et ça va très loin.

– Hébreux 6:4-6 4 En effet, ceux qui ont été une fois éclairés, qui ont goûté au don céleste, qui ont eu 

part au Saint-Esprit, 5 qui ont goûté à la bonne parole de Dieu et aux puissances du monde à venir, 6

et qui pourtant sont tombés, il est impossible de les amener une nouvelle fois à changer d'attitude, 

puisqu'ils crucifient de nouveau pour eux-mêmes le Fils de Dieu et le déshonorent publiquement.

– Persévérer dans le péché va très loin.

– Sans recevoir cette intervention constante de Jésus, pas de salut. Et pour cela:

– 1 Jean 1:9 9 Si nous reconnaissons nos péchés, il est fidèle et juste pour nous les pardonner et pour 

nous purifier de tout mal.

– Importance que Jésus soit compatissant parce que nous avons un besoin constant de pardon et 
d’être nettoyés, beaucoup plus que nous ne le réalisons. Et c’est quand nous le connaissons 
comme compatissant que nous pouvons confronter notre péché et apprécier son travail.



Une spiritualité à redécouvrir

• Insister sur le péché n’est pas très populaire. Ça n’a pas toujours été le cas.

• La prière du cœur

– Une très ancienne pratique (4ième siècle), fait partie de la spiritualité orthodoxe.

– Répéter constamment cette prière, inspirée de l’Evangile (Luc 18:13)

– Seigneur Jésus Christ, Fils de Dieu, aie pitié de moi, pécheur. Aie compassion de moi.

– Pratique discutable, mais objectif crucial. C’est mon premier besoin, à ne jamais perdre de vue.

• Danger

– Nous centrer sur nous-même, sur nos péchés, engendrant de la culpabilité. Le sentiment de 

culpabilité, le péché suprême de notre culture. Cependant de multiples manières nous sommes 

coupables. Considérer cela peut être maladif, destructeur pour certains, mais majoritairement 

nous sous-estimons subtilement cette réalité et c’est une vraie entrave dans la marche et dans le 

service.

• L’antidote est dans la demande

– Pas centré sur le péché, mais sur Dieu. Seigneur Jésus! Appel à la compassion. Prière, appel à 

l’action divine. Et c’est cette action divine qui est porteuse de vie, qui est salut.



Une porte d’entrée

• Une attitude porteuse de fruits

– Faire face à une réalité qui nous échappe. Notre faiblesse, notre incapacité. Prendre notre vraie place 
de fragilité.

– Créer le sentiment d’humilité et de dépendance. Encourager la vraie foi, une confiance en Lui.

• Une porte d’entrée pour vivre la vie chrétienne

– Permet d’entendre Dieu. Cela nous protège de nos certitudes, nos a priori, influencés par notre culture 
et par nos convoitises. Romains 12:16 Ne vous prenez pas pour des sages 

– Marcher par l’Esprit et pas par la chair? Indiscernable par nous-même. Nous faisons des erreurs. Savoir 
que Jésus est d’abord compatissant et actif est libérateur. Il ne nous attend pas au tournant! Oser.

– Reconnaître sa faiblesse est une condition pour un ministère envers les autres. 

– Mark 10:42-45 Jésus les appela et leur dit: «Vous savez que ceux que l'on considère comme les chefs des 

nations dominent sur elles et que leurs grands les tiennent sous leur pouvoir. 43 Ce n'est pas le cas au 

milieu de vous, mais si quelqu'un veut être grand parmi vous, il sera votre serviteur; 44 et si quelqu'un 

veut être le premier parmi vous, qu'il soit l'esclave de tous. 45 En effet, le Fils de l'homme est venu non 

pour être servi, mais pour servir et donner sa vie en rançon pour beaucoup.»

– Corinthiens 12:10 … car quand je suis faible, c'est alors que je suis fort.

– Cela permet de respecter la liberté et la responsabilité de l’autre. Je suis faillible, je ne peux rien 
imposer, mais Dieu est vivant et compatissant. Lui faire confiance, lui laisser la place. C’est la porte 
d’entrée d’un service porté par le Saint-Esprit, pas selon la chair. 

– Les objectifs de Dieu et les objectifs humains sont fondamentalement opposés.



Questions

• Quels sont les affirmations et les objectifs de notre culture qui sont remis en cause?

• «Face à nos péchés, Jésus est compatissant». Que pensez-vous de cette affirmation?

• Jésus nous demande de l’imiter dans ses attitudes

Jean 13:14-15 14 Si donc je vous ai lavé les pieds, moi, le Seigneur et le Maître, vous 

devez aussi vous laver les pieds les uns aux autres, 15 car je vous ai donné un exemple 

afin que vous fassiez comme je vous ai fait.

Comment le mettre en pratique dans les diverses relations de la vie?


